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Experiência do Pnae durante a pandemia 

Olá, meu nome é Beatriz Castro, sou nutricionista
do município de são Gabriel da cachoeira, localizado
no estado do amazonas, sou responsável técnica do
programa PNAE a 4 anos na secretaria de educação,
onde temos 215 escolas, sendo elas 5 localizadas
nas sede e 210 nas áreas indígenas nas calhas de
rios no interior.



Lei 13.987 de 7 de abril de 2020

• A partir da publicação da lei , o departamento de nutrição começou então a reunir com o conselho
de alimentação escolar o CAE para analisarmos qual seria a melhor forma de atender os alunos durante a
suspensão das aulas e também a proibição do deslocamento das famílias do interior para a cidade, que
dificultava mais ainda a compra de outros gêneros para a alimentação destas crianças.

• Decidimos então que faríamos os kits para todos os alunos, visto que a alimentação é um direito
constitucional e precisava ser garantido a eles então não podíamos deixar de fora nenhum aluno



1 ° e 2° semestre 2020

• No período do primeiro semestre foi elaborado cerca de 9.400 kits de gêneros alimentícios que continham: 
Arroz, feijão, macarrão, biscoito, suco, sardinha, pão, leite, farinha láctea, frango e carne, de acordo com as 
necessidades nutricionais de cada modalidade de ensino.

• No segundo semestre demos andamento nas entregas dos gêneros alimentícios da agricultura familiar
um montante de aproximadamente 25 toneladas dentre os principais produtos: farinha de mandioca,
açaí, peixe fresco e moqueado, goma, banana, abacaxi, ovo de galinha, galinha caipira e outros.



Maior desafio durante a pandemia

• O que sentíamos mais dificuldades durante esse momento, era a saída da nossa própria equipe de casa, pois
o município teve avanços nos casos de covid 19 muito rápido e isso nos colocava em grandes riscos. Mas
mesmo assim nos organizamos para realizar as entregas destes kits aos pais dos alunos na sede e no interior
juntamente com o CAE.

• Durante a entrega destes kits para uma das regiões que temos maior dificuldade de acesso devido passar
por mais de 8 cachoeiras e ser necessário desembarcar todo o material para o barco conseguir atravessar,
tivemos um naufrágio e perdemos todo nosso material e isso deixou a equipe muito fragilizada, pois nesta
mesma localidade a 2 anos atrás tínhamos sofrido um acidente e perdido um funcionário, mesmo assim
retomamos a cidade e mandamos os kits novamente.



Protocolos de segurança

• A cada equipe que saia em viagem eram orientados a seguir todo os protocolos de segurança do Ministério 
da Saúde, estavam sempre com pulverizador, álcool, mascaras, luvas, viseiras minimizando o máximo o risco 
de propagação do corona vírus nas aldeias. Foi criado também pelo departamento de nutrição uma cartilha 
de orientação sobre alimentação durante o período da pandemia, para ser entregue as famílias. 



Agradecimenos

• Durante o período das entregas dos kist tivemos também apoio novamente com muito êxito do Exército 
Brasileiro e da Força Aérea Brasileira, que disponibilizou avião e caminhões para levar estes materiais para as 
comunidades mais distante e de difícil acesso , nosso muito obrigado, novamente. 

• Quero agradecer também ao convite do FNDE ao nosso município de poder contar um pouco sobre a nossa 
experiência do PNAE durante a pandemia, obrigada
























